
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 05.09.2023  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und Soziales (JSuS_27_VII) wurde 
am Dienstag, 05.09.2023 im im Ausstellungsraum im Haus am See, Rathausstraße 1, 
Staßfurt durchgeführt. 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 21:15 Uhr 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Fraktion CDU 
Herr Christian Iser  (anwesend ab TOP 6) 
Herr Peter Rotter   

Fraktion DIE LINKE 
Frau Bianca Görke   
Herr Peter Maier   

Fraktion SPD/Grüne 
Herr Michael Hauschild   

Fraktion AfD 
Herr Hans-Günter Pilz   

Fraktion FDP 
Herr Steffen Seebach   

beratende Mitglieder 
Herr Ralf-P. Schmidt   
 
Protokoll 
Alexander Wegener 
 
Verwaltung 
Herr Bürgermeister René Zok 
Frau Siebert – Fachdienstleiterin Bildung, Jugend und 
Soziales 
Frau Michaelis-Knakowski – Fachdienstleiterin Planung, 
Umwelt und Liegenschaften 
Herr Christian Schüler – Fachdienstleiter Wirtschaft und 
Kultur 

Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt 
Frau Christel Görmer   
 

Abwesend: 
 
 

 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung 6  
   ab TOP 6   7 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung 
  

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Informationen der Verwaltung 
  

7. Informationen des Seniorenbeirates 
  

8. Einwohnerfragestunde 
  

9. Informationen zur Ärzteversorgung 
  

10. Sachberichte der Schulsozialarbeiterinnen der Grundschulen "Ludwig Uhland" und 
"J. W. v. Goethe" 
 

     Beratung und Beschlussfassung 
  

11. Abbestellung von Frau Elke Kösling-Schmidt aus dem Seniorenbeirat der Stadt 
Staßfurt 
Beschlussvorlage 0724/2023 
 

12. Abbestellung von Herrn Helmut Reckleben aus dem Seniorenbeirat der Stadt 
Staßfurt 
Beschlussvorlage 0725/2023 
 

13. Sachantrag zur Entwicklung der ehemaligen Bibliothek am Bodeufer in der Stein-
straße zu einem Zentrum der Jugendarbeit 
Sachantrag 0715/2023 
 

14. Einvernehmensherstellung Kita „St. Petri und Johannis“ für 2023 
Beschlussvorlage 0728/2023 
 

15. Einvernehmensherstellung Kita „Bummi“ Staßfurt für das Jahr 2023 
Beschlussvorlage 0729/2023 
 

16. Einvernehmensherstellung Kita „Kinderland“ Staßfurt für das Jahr 2023 
Beschlussvorlage 0730/2023 
 

17. Einvernehmensherstellung Kita „Rappelkiste“ Rathmannsdorf für das Jahr 2023 
Beschlussvorlage 0731/2023 
 

18. Fördermittelbeantragung Kaiserhof 
Beschlussvorlage 0732/2023 
 

19. Anfragen und Anregungen 
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Nichtöffentlicher Teil 

20. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

21. Informationen der Verwaltung 
  

22. Anfragen und Anregungen 
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Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ausschusses 
  

 Herr Hauschild eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Senioren und 
Soziales und begrüßt alle Anwesenden.   
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

 Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Es sind 6 von 7 stimmberechtigten Mitgliedern und ein beratendes Mitglied des 
Ausschusses anwesend. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung 
  

 Herr Zok 
Ich beantrage Rederecht zum TOP 6 für Frau Anklam und Frau Penk vom Rü-
ckenwind e.V. Bernburg.  
 
Frau Görke 
Ich beantrage, die Tagesordnungspunkte 13 und 18 aufgrund der zusammen-
hängenden Thematik in der Tagesordnung näher aneinander zu bringen, sodass 
wir nach TOP 13 über TOP 18 diskutieren und abstimmen. 
 
Frau Siebert 
Ich beantrage das Rederecht für die Schulsozialarbeiterinnen der Grundschule 
Uhland und der Grundschule Goethe, sowie gegebenenfalls für die Schulleiter 
und die Geschäftsführerin der AWO, Frau Grimm-Hübner. 
 
Herr Hauschild lässt über die Änderungen und Anträge zur Tagesordnung ab-
stimmen:  
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
Herr Hauschild lässt über die geänderte Tagesordnung abstimmen:  
 
Ja 6  Nein 0  Enthaltungen 0 
 
Die Tagesordnung wird in geänderter Form mit den Rederechten festgestellt.  
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

 Herr Schmidt 
Zum Protokoll der Sitzung vom 13.06.2023. Dort war ich nicht anwesend. Im Pro-
tokoll steht jedoch, dass ich anwesend war. Ich bitte um entsprechende Ände-
rung.  
Des Weiteren fehlt ein Protokoll, über das der Ausschuss noch nicht abgestimmt 
hat. Es handelt sich um das Protokoll vom 28.03.2023. 
Weiterhin möchte ich darum bitten, dass die Protokolle ausführlicher geschrieben 
werden, damit sie besser nachvollziehbar sind. 
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Herr Hauschild 
In Anbetracht der umfangreichen Änderungen schlage ich vor, die Abstimmung 
auszusetzen und in der nächsten Sitzung nunmehr 3 Protokolle zu bestätigen. Es 
handelt sich dabei um die Protokolle vom 28.03.2023, 13.06.2023 und dem heu-
tigen. 
 
Die Abstimmung wird einvernehmlich ausgesetzt.  
 

 6. Informationen der Verwaltung 
  

 Herr Zok  
Frau Anklam und Frau Penk sind heute zu uns gekommen, um uns die Situation 
aus dem Frauenhaus in Staßfurt zu verdeutlichen und uns Probleme aufzuzei-
gen, die im Zusammenhang mit der neuen Richtlinie des Landes Sachsen-Anhalt 
stehen. 
 
Frau Anklam 
stellt anhand einer Präsentation die aktuelle Lage der Frauenhäuser vor.  
 
Frau Penk 
stellt die Probleme der neuen Richtlinie dar. 

- Richtlinie hat sich in Entwurfsphase oft verändert 
- Die Mitarbeiter in den Frauenhäusern sollen an den TV-L angeglichen 

werden 
- Fördersummen sollten mindestens gleich bleiben – besser aber erhöhen  
- daraus ergibt sich eine missliche Situation für Träger und Förderer 

 
Frau Görke 
Die territorialen Ansprüche sollten bei dieser Thematik in den Hintergrund rücken, 
da für Frauen die Entfernung zur eigentlichen Heimat als Sicherheitsfaktor gilt.  
 
Frau Penk 
stimmt Frau Görke zu und ergänzt, dass die territoriale Trennung von Heimat und 
Frauenschutzhaus sogar als notwendig erachtet wird. 
 
Herr Schmidt 
Können wir auch anderweitig helfen? Ist die Immobilie geeignet oder könnten wir 
eine bessere finden? Des Weiteren sollte dazu auch ein Gespräch mit dem Salz-
landkreis bezüglich der Bedarfe und Notwendigkeiten geführt werden. 
 
Frau Penk 
Wenn sich etwas anbietet, sind wir gern gesprächsbereit. Wir müssen jedoch 
auch Richtlinien und Vorgaben dabei beachten.  
 
Frau Görke 
Meines Erachtens muss es dazu zwei Lösungen geben. Eine recht kurzfristige für 
das folgende Jahr und eine langfristige für alle folgenden Jahre. 
 
Herr Zok 
Ich möchte noch einmal verdeutlichen, dass es sich hier um eine freiwillige Auf-
gabe der Stadt Staßfurt handelt. Wir sollten das im Hinterkopf behalten und die 
Problematik an die Politik im Kreis und Land herantragen. 
 
Frau Siebert 
informiert im Rahmen einer Präsentation über einen Jugendunterstand am Neu-
markt bei der Skaterbahn.  
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Frau Görke 
Wurde an digitale Infrastruktur wie WLAN oder Strom gedacht?  
 
Herr Zok 
Strom zum Handy laden liegt dort bereits an. Das sollte kein Problem darstellen. 
Ob eine Internetleitung vorliegt muss in Erfahrung gebracht werden.  
 
Frau Siebert 
Weiterhin möchte ich darüber informieren, dass die Baumaßnahmen in der 
Grundschule Goethe im Dachgeschoss fast abgeschlossen sind. Hier gibt es 
noch Lieferverzug bei den Toilettentüren. Die Möblierung ist in vollem Gange. 
 
Auch die Containerlösung für den Hort in Förderstedt ist auf einem guten Weg. 
Die Ausschreibung war erfolgreich, die Genehmigungsplanung läuft und kommt 
gut voran.  
 
Die Betriebserlaubnis für die Kita in Hohenerxleben liegt noch nicht vor. Diese 
wird frühestens zum 01.01.2024 erwartet. Eine Einstellung einer Kita Leitung ist 
erfolgt.   
 
Im Jugendbereich gab es eine neue Einstellung als Landjugendpflegerin, sowie 
eine Einstellung für den Leo-Treff. Eine Eröffnung ist hier für Dezember ange-
dacht. 
 
Als letztes möchte ich über die Kinder- und Jugendtage informieren. Diese finden 
vom 16.09.2023 bis 22.09.2023 statt. Auftaktveranstaltung ist im Jugend- und 
Bürgerhaus. Es gibt eine Auswertung eines Malwettbewerbs, ein Beteiligungsgril-
len am 19.09.2023, einen Lesetreff und vieles mehr.  
 
Herr Zok 
Ich möchte ergänzend dazu sagen, dass Herr Schmidt uns am Wochenende Fra-
gen zugearbeitet hat. Auf einige dieser Fragen hat er jetzt eine Antwort bekom-
men. Die Weiteren Antworten folgen schriftlich.  
 

 7. Informationen des Seniorenbeirates 
  

 Frau Görmer 
Ich möchte drüber informieren, dass am 29.09.2023 der Tag der älteren Bürger 
von 9-14 Uhr am Sperlingsberg stattfindet. Dort werden das AMEOS Klinikum, 
die Volkssolidarität und natürlich auch die Grünen Damen vertreten sein. Wir hof-
fen auf einen ähnlichen Erfolg wie im letzten Jahr.  
 

 8. Einwohnerfragestunde 
  

Herr Hauschild 
weist die Einwohner auf den Datenschutz in der Einwohnerfragestunde hin. 
 

Frau Niemann 
Wie soll es mit den Schulsozialarbeitern nach dem 31.07.2024 weiter gehen? 
 

Frau Siebert 
Antworten können wir Ihnen dazu momentan noch nicht liefern. Ziel sollte es sein, 
die Thematik bis Anfang nächsten Jahres zu klären.  
 

Herr Zok 
Bitte wenden Sie sich auch an das Land mit Ihrem Aufruf. Die Kommunalaufsicht 
hat uns beim letzten Mal schon abblitzen lassen, als wir zwei Stellen im Stellen-
plan geschaffen haben. Über den Träger hat es dann glücklicherweise funktio-
niert.  



JSuS_27_VII 05.09.2023    Seite 7 von 10 

 9. Informationen zur Ärzteversorgung 
  

Herr Schüler  
stellt eine Präsentation vor, um die Anfrage zur Ärzteversorgung von Frau Görke 
aus der letzten Sitzungsrolle zu beantworten. (Anlage 1 zur Niederschrift) 
 
In der nächsten Woche soll ein Termin mit der kassenärztlichen Vereinigung 
stattfinden. Die Themen und Ergebnisse aus diesem Gespräch werden dann in 
die dafür passenden Ausschüsse getragen. 
 

 10. Sachberichte der Schulsozialarbeiterinnen der Grundschulen "Ludwig Uh-
land" und "J. W. v. Goethe" 
  

 Die Schulsozialarbeiterinnen der Grundschule Ludwig Uhland und Goethe stellen 
ihren Sachstandsbericht vor. Dabei erläutern sie Tätigkeitsschwerpunkte, Maß-
nahmen der Projektarbeit, Netzwerkarbeit und Einzelfallhilfe. (Anlagen 2 und 3 
zur Niederschrift) 
 
Frau Hartmann 
Ich bitte darum, dass Sie das Thema in den Kreistag tragen und sich weiterhin 
dafür einsetzen, dass wir diesen Weg weiter gehen können. Er ist erfolgreich.   
 

  Beratung und Beschlussfassung 
  

 11. Abbestellung von Frau Elke Kösling-Schmidt aus dem Seniorenbeirat der 
Stadt Staßfurt 
Beschlussvorlage 0724/2023 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Senioren und Soziales beschließt die Abbestellung 
von Frau Elke Kösling-Schmidt aus dem Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt. 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 12. Abbestellung von Herrn Helmut Reckleben aus dem Seniorenbeirat der 
Stadt Staßfurt 
Beschlussvorlage 0725/2023 

  
Es gibt keinen Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Senioren und Soziales beschließt die Abbestellung 
von Herrn Helmut Reckleben aus dem Seniorenbeirat der Stadt Staßfurt. 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  
  

 13. Sachantrag zur Entwicklung der ehemaligen Bibliothek am Bodeufer in der 
Steinstraße zu einem Zentrum der Jugendarbeit 
Sachantrag 0715/2023 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
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 Beschluss: 
Der Bürgermeister wird beauftragt die ehemalige Bibliothek am Bodeufer in der-
Steinstraße zu einem Zentrum der Jugendarbeit für die Stadt Staßfurt mit ihren 
Ortsteilen zu entwickeln. Die inhaltliche Ausrichtung soll in einem Verfahren unter 
Beteiligung der Bürgerinnen und Bürger, sowie vor allem der Jugendlichen, erar-
beitet werden. Die Angebote der Jugendarbeit sollen weiterhin in den Ortsteilen 
zu festen Zeiten bestehen bleiben. Gleichzeitig ist im Rahmen des Projektes die 
Möglichkeit eines städtischen Fahrdienstes zu prüfen, welcher den Kindern und 
Jugendlichen in den Ortsteilen die Nutzung des Zentrums der Jugendarbeit er-
möglicht. 
    

 mehrheitlich angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
 

14. Fördermittelbeantragung Kaiserhof 
Beschlussvorlage 0732/2023 
 

 Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschluss: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beauftragt den Bürgermeister zum Zweck der Sa-
nierung und Umgestaltung des Kaiserhofes Fördermittel aus den Programmen 
„Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kul-
tur“ sowie dem „Städtebauförderprogramm Wachstum und Erneuerung“ zu bean-
tragen. 
 

 mehrheitlich angenommen  
Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1   
 

 15. Einvernehmensherstellung Kita „St. Petri und Johannis“ für 2023 
Beschlussvorlage 0728/2023 

  
Die Tagesordnungspunkte 15 – 18 werden insgesamt beraten und einzeln abge-
stimmt. 
 
Es gibt Beratungsbedarf. 
 
Herr Schmidt (zu Protokoll) 
Wie können wir mit der Kita „St. Petri und Johannis“ ein Einvernehmen herstellen, 
wenn wir uns momentan in einem Schiedsverfahren befinden?  
 
Frau Siebert 
Die Einvernehmensherstellung beruht auf dem momentanen Verhandlungsstand. 
 
Herr Schmidt 
Zu Kita „Bummi“ – Anlage 1 zur Schwerbehindertenausgleichsabgabe stehen – 
10.170,00 € mit der Bemerkung „Abzug Förderung Azubi FKO.  
 
Herr Rotter 
Zur Kita „St. Petri und Johannis“, wer ist der Vermieter? Unter 3.6.1. werden Kos-
ten von 30.300 € aufgelistet. 
 
Frau Siebert 
Das wird innerhalb der Kirche sein. 
 
Herr Rotter 
Bei der Kita „Bummi“ werden unter 3.2.7 – Kosten der Fremdreinigung 83.000 € 
aufgeführt. Das ist bisher der größte Posten den ich bei allen bei der Position 
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gefunden habe. 
 
Frau Siebert 
Hier werden die Reinigungen wahrscheinlich von der Lebenshilfe durchgeführt. 
Es ist eine sehr große Kita. 
 

 Beschluss:  
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und dem Zweckverband Kitas im Evangelischen Kirchenkreis Egeln 
über den Betrieb der Tageseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Bu-
ches für die Kita „St. Petri und Johannis“ Staßfurt für das Jahr 2023. 
 

 abgelehnt  
Ja 0  Nein 0  Enthaltung 7   
 

 16. Einvernehmensherstellung Kita „Bummi“ Staßfurt für das Jahr 2023 
Beschlussvorlage 0729/2023 

  
Es gibt Beratungsbedarf.  

  
Beschluss:  
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Lebenshilfe Bördeland gGmbH über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita „Bummi" in Staßfurt für das Jahr 2023. 
 

 abgelehnt  
Ja 0  Nein 0  Enthaltung 7  
  

 17. Einvernehmensherstellung Kita „Kinderland“ Staßfurt für das Jahr 2023 
Beschlussvorlage 0730/2023 

  
Es gibt Beratungsbedarf.  

   
Beschluss:  
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Lebenshilfe Bördeland gGmbH über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita „Kinderland" in Staßfurt für das Jahr 2023. 
 

 abgelehnt  
Ja 0  Nein 0  Enthaltung 7   
 

 18. Einvernehmensherstellung Kita „Rappelkiste“ Rathmannsdorf für das Jahr 
2023 
Beschlussvorlage 0731/2023 

  
Es gibt Beratungsbedarf.  

  
Beschluss:  
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
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richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Lebenshilfe Bördeland gGmbH über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita "Rappelkiste" in Staßfurt im OT Rathmannsdorf für das Jahr 2023. 
 

 abgelehnt  
Ja 0  Nein 0  Enthaltung 7   
 

 19. Anfragen und Anregungen 
  

 Herr Schmidt 
Ich bitte darum zu überprüfen, ob für das Modellprojekt Hort Schule der Richtige 
Träger ausgewählt wurde. Ich bin der Meinung, wir hätten das Projekt mit unserer 
städtischen Kindertagesstätte, den Leopoldshaller Spatzen durchführen sollen. 
 
Frau Siebert 
Ich kann die Leopoldshaller Spatzen nicht zum Projekt zwingen. Daher war dies 
die einzige Möglichkeit.  
 

    
  

 

Michael Hauschild 
Ausschussvorsitzender 

Alexander Wegener 
Protokollant 
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